



Wirksamkeit der ABI erhöhen

Von Heinz Matthes, Mitglied des ZK der SED
und Vorsitzender des Komitees der ABI

Der Beschluß des Zentralkomitees und des Ministerrates über die Aufgaben, die Arbeitsweise und das Leitungssystem der Arbeiter-und-Bauern-Inspektion der DDR bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus vom 26. Mai 1970 setzt die Maßstäbe für die Entwicklung und Tätigkeit der ABI in den 70er Jahren. Im Bericht des Politbüros an die 13. Tagung des ZK wurde darauf verwiesen, daß mit diesem Beschluß ein wichtiges Teilsystem des Kontroll- und Informationssystems des Ministerrates gestaltet wurde.

Bereits bei der Sicherung der allseitigen Erfüllung des Volkswirtschaftsplanes 1970 und des guten Starts in das Planjahr 1971, erst recht in den folgenden Jahren des Perspektivplanzeitraumes 1971—1975, muß die Wirksamkeit der ABI-Organe spürbar verstärkt werden. Der Beschluß über die neuen Aufgaben der ABI ist ein Bestandteil der Schritte und Maßnahmen zur Verwirklichung der Beschlüsse des VII. Parteitag. Bei der weiteren Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus und der Anwendung des ökonomischen Systems als Ganzes wächst die Bedeutung der Kontrolle. Genosse Dr. Mittag hat auf der 13. Tagung des ZK an die Worte Lenins erinnert: „Rechnungsführung und Kontrolle - das ist das Wichtigste, was... zum richtigen Funktionieren der kommunistischen Gesellschaft in ihrer ersten Phase erforderlich ist.“